

Retten – Löschen – Bergen – Schützen: Von den Anfängen des Löschwesens bis zur heutigen Freiwilligen Feuerwehr

Aufgrund der Gefahren durch Brände begannen Städte und Gemeinden Anfang des 19. Jahrhunderts mit dem Aufbau von Löscheinheiten, aus denen sich die heutigen Feuerwehren entwickelten.

Anlässlich der Ersterwähnung einer Feuerlöschanstalt in Wormstedt am 23.08.1834 veranstalten wir für dieses 190 – jährige Jubiläum einen **„Tag der Feuerwehr“ am Samstag, den 24.08.24 von 10 bis 17 Uhr in Wormstedt!**

Die Ursachen und Arten von Feuerwehreinsätzen haben sich in 190 Jahren deutlich gewandelt. Neben der ursprünglichen Brandbekämpfung rücken die Einsatzkräfte aus, um Personen aus Häusern oder Unfallautos zu retten, Wasser aus überfluteten Kellern zu pumpen, austretenden Gefahrstoffen entgegenzuwirken oder auch Katzen von Bäumen zu retten.

Die Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr verstehen sich nicht nur als Retter und Helfer in der Not, sondern bilden auch einen wesentlichen gesellschaftlichen Bestandteil der Ortschaften. Eine Feuerwehr bringt Leben in den Ort. Dort erfahren schon die Kinder im Bereich der Jugendfeuerwehr, was es heißt, zusammenzuhalten und zusammen zu helfen! Bei der Feuerwehr zeigt sich, wie wichtig es ist, sich auf andere verlassen zu können.

Die Feuerwehr der Stadt Bad Sulza verzeichnete im Jahr 2023 insgesamt 205 Einsätze. Knapp 250 Kameradinnen und Kameraden halten sich für diese Einsätze zu jeder Zeit im Ehrenamt bereit. Außerdem können wir stolz auf fünf Jugendfeuerwehren sowie die große Anzahl an Kameradinnen und Kameraden in der Alters- und Ehrenabteilung blicken.

Doch das Engagement der ehrenamtlichen Feuerwehrangehörigen bezieht sich nicht nur auf Einsätze, denn auch die Ausbildung und verschiedene Spezialisierungsrichtungen erfordern viel Zeit sowie Leidenschaft. In der Regel verfügen die Feuerwehrangehörigen über zahlreiche Zusatzqualifikationen, um den vielfältigen Anforderungen der unterschiedlichsten Einsätze gerecht werden zu können. Zudem sind mindestens 40 Ausbildungsstunden jährlich – unter anderem im Umgang mit der Ausrüstung sowie den Einsatzfahrzeugen – erforderlich, um das Gelernte zu erhalten sowie im Einsatz zu jeder Zeit und an jedem Ort abrufen zu können.

Die Feuerwehrangehörigen, die Fahrzeuge, die Ausrüstung ... all dies wollen wir Ihnen am **Tag der Feuerwehr** vorstellen.

Nachfolgend unser Programm, zu dem wir Sie recht herzlich einladen:

10:00 Uhr	Eröffnung mit Festrede, Grußworten, Auszeichnungen & Beförderungen
ab 10:00 Uhr	Blaulichtmeile mit Präsentation der alten und neuen Feuerwehrtechnik, Polizei und Rettungsdienst sowie Kinderbereich mit Hüpfburg und Kinderschminken

11:00 Uhr	Brandschutzerziehung mit Rauchhaus, Fettexplosion & Behälterzerknall
12:00 Uhr	Wettkampf der Jugendfeuerwehren
13:00 Uhr	Vorführung „Technische Unfallrettung“
14:00 Uhr	Treffen der Alters- & Ehrenabteilung
15:00 Uhr	Brandschutzerziehung mit Rauchhaus, Fettexplosion & Behälterzerknall
15:30 Uhr	Vorführung „Brandbekämpfung & Personenrettung“
17:00 Uhr	Veranstaltungsende

Ihr Dirk Schütze
Bürgermeister